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「市民環境ネットふくろい」とは、環境負荷の少ない循環型社会の形成に向け、 

市民と行政が協力して、自然環境保護、環境教育など様々な環境活動を 

企画立案するとともに、良きパートナーとなり、「協働」で取り組んでい 

くために設立されました。 

地球環境を保全するために自分たちに出来ることから始めようと、 

４つの部会に分かれ、環境に関する問題点を議論したり、実際に活 

動している会です。 

 

 市民環境ネットふくろいの活動にご賛同ご協力をいただき感謝いたします。 

皆さんもご存じかと思いますが、二年前に健康な被験者の３／４の血液から５種類のマ

イクロプラスチックが検出されていて、これが人体に与える影響が懸念されるとの記事を

見ました。 

毎年、８００万トン以上のプラごみが流出して２０５０年には、海洋中のプラごみの重

量が魚の重量を超えるという推計もされています。 

プラスチックの自然分解時間は、身近なペットボトルで４００年、釣り糸では、６００

年もかかるそうですので、たまる一方です。 

 ＮＡＳＡが３年前に放出した老朽化したニッケル水素電池等、約 2.6トン分の機材の一

部が大気圏で燃え切らずに米フロリダ州の民家に落ちたという記事も見ました。 

 地球がごみの星のならないよう、今一度、身近なごみに関心をお持ちいただき、選別と

リサイクルのＰＲをお願いいたします。 

 

 

 

 

ごあいさつ 
市民環境ネットふくろい 代表  市川 剛 

 

 道路の美化活動に先達者から引き継がれた実績が認められ、日本道路協会から８月 10日に表彰

状が授与された。 

 春タンポポ、レンゲ、スミレ等が少なく生態系に変化。外来植物の雑草侵入が目立つ。 

① 道路縁石の隙間には、シナダレスズメガヤ（イネ科）草丈１ｍ  

昭和５年頃、道路の緑化に使用後、野生化 

② 小麦田に混入し、収量低下のネズミモチ（イネ科）明治初期牧草として導入 

③ ブタナ（キク科の多年草）別名タンポポモドキ 1993 年札幌市で初確認 フランス語でブ

タのサラダ   

④ マルバツユクサはヤシ殻の輸入園芸土に種子混入し帰化 

どこから来て どこへ行く －外来（帰化）植物― 
環境美化部会 部会長 鈴木 宣司 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自然環境とは、幅広い分野です。その中で今回は「風」について調べてみました。 

風には、偏西風など地球を回るような大規模なもののほかに、地域だけに吹く小規模なものもあり

ます。「海風」「陸風」は海岸地方に吹く風です。昼間は太陽の熱で先に温まった陸地に海からの風

「海風」がふき、反対に夜は陸地が先に冷えるため、暖かい海へ向かって陸から「陸風」が吹きま

す。近年になって都市部では「ヒートアイランド現象」が目立ってきました。 

そのため夜になっても陸に向かって海風がふいたり、海への陸風が止まったりすることもありま

す。特殊な地形のところでその土地だけにふく風もあります。「おろし」などと呼ばれるもので、「赤

城おろし」や「六甲おろし」などがあります。また「遠州のからっ風」も地域特有の風であります。 

日本中にはいろいろな呼び方の風がありどんな風がふいているか調べるのも面白いかと思います。 

「環境衛生美化部会」部会長として、田原地区の現状について 
環境衛生美化部会  部会長 名倉 澄雄 

 

かぜ 
自然環境部会 部会長 川上 京平 

 

 

挨拶 
エネルギー環境部会 部会長 楠 清尚 

 
  エネルギー環境部会長を担当させて頂き、三年前に入ります。 

環境問題に、一ボランティアグループとして何が出来るか考えながら、教育活動と運営会議を行っ

てきました。夏休みには、小学生向けの出前エコ教室を二回開催して、毎日使用している電気を発電

するとき、二酸化炭素を発生し、温暖化に影響しているため個人の節電が重要なこと、具体的なエア

コンの取り扱い方法を説明しました。 

11月のエコフェスタでは動画やソーラーカー模型、分子模型を展示して、多くの来場者に触れて環

境問題に興味を持っていただきました。 

今年度も活動を継続し、回数を増やしたり、内容の充実を図ります。 

 ブラジルの蝶の羽ばたきが竜巻を起こす比喩にあやかり、問題解決の一助となるよう活動します。 

 田原地区を担当している「環境衛生美化部会」部会長の名倉です。 

居住している自治会は下新池ですが、平成 18年から約５年間にわたり「国の集落整備法」に伴う袋

井市の区画整理事業「袋井市田原田園町づくり委員会」により、当初約 120戸だった戸数が現時点

で約 300戸となり、人口も袋井市内では数少ない増加自治会となっております。 

 区画内には「ハマネツ」と「司ゴム」が工場進出しており、部会の啓蒙活動は毎月第３土曜日午

前８時～１時間ほど実施しております。 

 活動場所として「鉄開橋」～「諸井橋」までの原野谷川西側堤約１kmとなっております。犬のふ

んは可能性として「ノリ面投棄あり」ですが、活動中には見つかっておりません。 

 桜が咲く時期には「桜のトンネル」となりますので、「お花見」ならば堤防道路両側と河川敷が最

適だと思います。まだ、見ていない方、「必見」です。お待ちしております。花見の時期だけでも

「簡易トイレ」を設置していただければ、もっともっと楽しめると思いますので、地元からの要望

として「是非とも設置」をお願い申し上げます。 



 

新任挨拶 
  環境水道部長 富山 正俊     

 
 この度の人事異動により、環境水道部長に着任いたしました 富山正俊 です。 

 「市民環境ネットふくろい」の皆様には、日頃より、本市の環境行政に様々なお力添えをいただき、

感謝申し上げます。 

 近年、環境行政を取り巻く状況は大きく変化してきており、本市といたしましても、「ごみの減量化」

と「ゼロカーボンシティの実現」を大きなテーマとして捉えております。いずれも高いハードルであり、

目標達成には、市民の皆様一人ひとりの意識改革や行動変容をはじめ、事業所や各種団体との連携は欠

かすことのできないものと考えております。 

 職員一丸となって全力で取り組んでまいりますので、皆様には、引き続き変わらぬご支援を賜ります

ようお願い申し上げます。 
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